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Юрий БОБРЫШЕВ:
Парламентские дискуссии и конструктивная работа 
с правительством -  стратегия деятельности 
Новгородской областной Думы

Герой сегодняшнего интервью для 
большинства новгородцев не нужда
ется в представлении. На протяжении 
одиннадцати лет Юрий Иванович Бо
брышев занимал пост градоначаль
ника. При этом он -  парламентарий 
со стажем. За его плечами -  работа в 
областном законодательном органе 
власти трёх созывов, два года депутат
ства в Госдуме. Ровно год он возглав
ляет Новгородскую областную Думу 
седьмого созыва. Спикер рассказал об 
итогах этого сложного, но продуктивно
го для областных депутатов стартового 
законотворческого сезона.

-  Ровно год назад, 6 октября 2021 года, 
состоялось первое заседание Новгородской 
областной Думы. Каковы итоги, как вы оце
ниваете прошедший период?

- С  учётом текущей экономической и поли
тической ситуации в стране подводить итоги ещё 
очень преждевременно, давать оценки -  тем 
более. К тому же главный судья депутата -  из
биратель, его мнение для нас ключевое.

За прошедший год депутатским корпусом 
было принято множество важных решений, но 
впереди задач ещё больше. Итоги года -  это же 
не оценки в дневнике, это скорее фундамент, 
опираясь на который мы строим свою даль
нейшую работу.

-  Вступив в должность председателя, Вы 
первым делом обратились к коллегам с таким 
заявлением, что депутаты так же, как губер
натор и правительство, должны отвечать за 
экономическую и политическую ситуацию в 
регионе. Удалось ли выстроить взаимодей
ствие с исполнительной властью за этот год?

-  Мы все, представители всех органов вла
сти, работаем ради одной цели -  благополучия 
Новгородской области и её жителей. Да, у каж
дого своя зона ответственности, но если есть 
проблема, то мы вместе ищем пути её решения.

С региональным правительством у нас на
лажено конструктивное взаимодействие, при 
этом важно быть в связке и с органами местного 
самоуправления. Это мы видим в том числе и на 
примере депутатов, избранных в региональный 
парламент от областного центра. Они активно 
работают с городскими депутатами. Такая тес
ная взаимосвязь с Думой Великого Новгорода 
позволяет решать многие вопросы.

-  При этом для вас как председателя важ
но найти компромиссное решение и внутри са
мого парламента. Впервые в составе областной 
Думы рекордное количество фракций -  шесть. 
Как удаётся найти общий язык со всеми?

-Считаю , что руководитель законодательно
го органа власти должен дать возможность всем 
мнениям быть высказанными, будь то «Единая 
Россия», у которой у нас серьёзный перевес, или 
фракция, состоящая из одного депутата. Такиху нас 
три: ЛДПР, «Новыелюди» и Партия пенсионеров. 
Кроме того, своё представительство в Думе име
ют коммунисты и справедливороссы. И если есть 
здравая идея или рациональное предложение-  
неважно, от какой политической силы они исходят. 
Моя задача -  услышать всех. Истина рождается в 
споре, а закон -  в конструктивной парламентской 
дискуссии.

Поэтом у изначально больш ую  ставку в 
своей работе я сделал на Совет Думы -  в нём 
представлены руководители всех фракций и 
председатели думских комитетов, мои заме
стители. Мы заседаем без телекамер и СМИ. И 
вот тут все действительно откровенно говорят и 
критикуют -  не ради хайпа, как сейчас принято 
говорить, а ради решения вопроса.

-  Год назад, только приступая к работе, 
вы поставили перед коллегами ряд задач. 
Насколько текущая ситуация изменила планы?

-Определяя задачи, мы, конечно, не знали, 
с какими глобальными вызовами всем нам, всей 
нашей стране предстоит столкнуться. Из огня да 
в полымя -т а к  можно охарактеризовать 
ситуацию последнего времени. Мы 
ещё только оправлялись от по
следствий пандемии, как геопо
литические реалии столкнули 
нас с новыми вызовами, ещё 
более серьёзными.

После начала сп ец и 
альной военной операции и 
ввода санкций наши планы 
пришлось переформатиро
вать. Налоговые послабления 
для бизнеса и социальная защи
та людей -  эти вопросы буквально 
ворвались в законодательную повестку.
Вместе с губернатором, правительством региона 
мы прорабатывали вопросы поддержки граждан и 
бизнеса. Все эти антикризисные меры нужно было 
отрабатывать максимально оперативно.

За год работы 
седьмого созыва 

состоялось

15
заседаний Думы, 

принято 300 постановлений, 
189 законов, 

проведено 78 заседаний
комитетов

-  Несмотря на стремительно меняющуюся 
обстановку, в зоне пристального внимания 
парламентариев находятся преобразования 
в социальной сфере. Расскажите подробнее 
об уже принятых мерах.

-  В непростой ситуации крайне важно под
держать людей. Поэтому благодаря поддержке 
губернатора на июньском заседании нам уда
лось откорректировать бюджет и направить 
дополнительные средства на оплату труда бюд
жетников. На 10 % была увеличена зарплата не 
только тем категориям работников бюджетной 
сферы, которые подпадают под майские указы

президента, но и представителям других, «не
указных» категорий.

Введены новые льготы , требую щ ие ре
гионального софинансирования, в том числе 
ежемесячная денежная выплата на ребёнка в 
возрасте от восьми до 17 лет.

Вообще, поддержке семей с детьм и- особое 
внимание. Мы продлили срокдействия област
ного закона «О региональном капитале «Первый 
ребёнок» и расширили перечень направлений, 
куда можно использовать эти средства.

-  Коронавирус не уходит из повестки дня, 
и в данном ключе поддержка медицинских 
работников по-прежнему актуальна.

-  Здесь дело не только и не столько в коро- 
навирусе. Важно поддержать всех медиков -  не 
только тех, кто работает с COVID-19.

Буквально на каждом заседании мы прини
маем решения, связанные с поддержкой отрас
ли здравоохранения и тех, кто в ней работает. 
Это и ежемесячные выплаты в размере 15 тысяч 
рублей для молодых медиков: терапевтов, пе
диатров, врачей общей практики, фельдшеров.

И дополнительная выплата для медработ
ников в размере 500 тысяч рублей. Она будет 
предоставляться ежегодно в течение трёх лет -  с 
2022-го по 2024 год. При этом медик должен 
принять на себя обязательство отработать в 
медицинской организации в течение пяти лет.

Продлено действие закона о компенсации 
расходов на обучение в ординатуре будущим ме
дикам, которые проходят обучение за собственный 
счёт и планируют потом трудиться в учреждениях 
здравоохранения Новгородской области.

-  Многие законы -  это результат тесной 
взаимосвязи областной Думы и исполнитель
ной власти региона. Это показал и прошедший 
в апреле отчёт губернатора перед региональ
ным парламентом. По его итогам был принят 
ряд важнейших решений по тем вопросам, 
которые обозначил депутатский корпус. Рас
скажите о них подробнее.

-  В первую очередь хочу отметить закон о 
выплатах для молодых специалистов системы 
образования Новгородской области. Речь идёт 
о ежемесячной доплате в размере 10 тысяч 
рублей для молодых педагогов. Она будет вы
плачиваться в первые три года работы. Такая 
мера позволит привлечь в систему образования 
региона порядка 200 учителей.

12 миллионов рублей впервые выделены 
из бюджета на компенсацию части стоимости 
аренды жилья будущим и молодым мамам, 
которые учатся на очном отделении в новго

родских вузах и колледжах.
Свыше пяти миллионов рублей 

мы направили на дополнитель
ную поддержку инвалидов и 

ветеранов. Расширили кате
горию граждан, имеющих 
право на компенсацию за 
проезд в общ ественном  
транспорте и зубопротези
рование. Право на льготу по

лучили ещё полторы тысячи 
новгородцев.

По инициативе фракции 
«Единая Россия» 40 миллионов 

рублей из бюджета региона были вы
делены на приобретение служебных квар

тир для творческих работников учреждений 
культуры. Первые ключи от новых квартир уже 
получили актёры драмтеатра.

-  При этом -  вы всегда об этом говори
те -  важно поддержать не только людей, 
но и экономику. Что удалось сделать для 
производств, малого и среднего бизнеса?

-  Мы усилили федеральные меры поддерж
ки бизнеса, приняв на региональном уровне 
ряд законов об установлении дополнительных 
налоговых льгот, об упрощении процедуры их 
получения, о предоставлении инвестицион
ного налогового вычета. Депутатский корпус 
поддержал и решение о дополнительном фи
нансировании Фонда поддержки малого и сред
него предпринимательства. Это очень важно,

0 «Если есть здравая идея или 
рациональное предложение -  
неважно, от какой политической 
силы они исходят. Моя задача -  
услышать всех. Истина рождается 
в споре, а закон -  в конструктив
ной парламентской дискуссии».

ведь впоследствии все эти меры поддержки и 
затраченные бюджетные средства вернутся в 
виде налогов, новых рабочих мест, увеличения 
благосостояния людей и региона в целом.

-  В своей работе большую ставку вы сде
лали на открытость депутатского корпуса. У 
областной Думы впервые появились страницы 
в социальных сетях...

-Д л я  нас соцсети -  это не только канал, по
зволяющий оперативно доносить информацию 
о работе парламента, но и способ общения с 
жителями. Мы развиваем наш телеграм-канал- 
здесь самые оперативные новости и достоверная 
информация о работе депутатов.

Уже год сущ ествует официальный аккаунт 
в соцсети «ВК онтакте». И тут мы не только 
информируем новгородцев о приним аем ы х 
решениях, но и приглашаем их к диалогу, от
вечаем на вопросы. Например, перед каждым 
правительственным часом предлагаем жителям 
задать вопросы профильному министру. Вопро
сов поступает достаточно много. Некоторые я 
озвучиваю министру прямо на заседании Думы, 
на остальные министерства дают ответы онлайн.

-  Большой отклик у жителей вызвала тема 
газификации, в соцсетях поступало много во
просов и предложений. Какие решения по 
данной теме уже принял депутатский корпус?

-  Газификация региона -  задача стратеги
ческая. И первым делом, чтобы стимулировать 
эту работу, мы установили льготу по налогу на 
имущ ество для организаций, занимающихся 
газификацией наших населённых пунктов.

Также мы ввели новые меры поддержки для 
льготных категорий граждан при газификации. 
Теперь многодетным семьям, ветеранам и инва
лидам Великой Отечественной войны, ветеранам и 
инвалидам боевых действий положена компенса
ция стоимости газового оборудования. Кроме того, 
семьи, в которых доходы на каждого члена семьи 
составляют менее двух с половиной прожиточных 
минимумов, могут получить 50%-ную компенсацию 
затрат на газификацию домовладения.

-  Осень -  традиционно самое напряжён
ное время для парламентариев, это время 
работы над бюджетом на будущий год. Эта 
работа уже началась?

-  Проект областного закона о бюджете на 
ближайший трехлётний период в областную Думу 
ещё не поступал, но работу над предложениями 
в главный финансовый документ региона мы ве
дём уже несколько месяцев. Продолжим прак
тику проведения «нулевых чтений», заслушаем 
каждого министра. Думаю, что в этот раз подход 
будет более жёсткий. От каждого руководителя 
органа исполнительной власти депутатский корпус 
хочет услышать информацию не только о планах 
на предстоящий трёхлетний период, но и о том, 
как удалось исполнить бюджет года текущего.

-  Невозможно не спросить о Вашей пози
ции в отношении событий на Донбассе.

-  Свою позицию я никогда не скрывал. На 
Донбассе и в некоторых других регионах Украины 
живут в большинстве русские люди, наши братья 
и сёстры. У нас один менталитет, одни обычаи, 
одна великая страна. И их хотят заставить забыть 
свою историю, предать своих предков. Мы просто 
обязаны помочь им обрести свою Родину.

Поэтом у я всецело поддерж иваю  наш е
го президента. И хочу отметить, что в данном 
вопросе все фракции Новгородской областной 
Думы солидарны. Сейчас руководство нашей 
страны  делает всё возм ожное для спасения 
жизни миллионов людей от геноцида, для за
щиты нашей Родины. Время ком пром иссов 
прошло.


